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山东

格“抢购山药 义助患儿”追踪

“只要孩子好了，善款都捐出去”
李世博恢复良好或无须骨髓移植，其父打算救助其他患儿

格新闻回放

抢购救命山药

义助白血病儿

兖州市民李军3岁的儿
子李世博2011年被确诊患
上白血病，虽然父子俩干细
胞配型成功，却因为家庭困
难一直没法做手术。

家里承包种植的山药
成了救孩子最后的希望，但
山药行情大跌，40亩地约20

万斤“救命山药”在地里卖
不出去。

3月15日，“文明兖州”
官方发微博帮李军卖山药,

受到网友广泛关注，随后的
几天，该消息不断被“爱心
接力”转发。

来这里购买山药的好
心人从不讲价，付钱一律不
让找“零”，有的付过钱则象
征性地拿几根山药，有的甚
至放下钱就走。李军告诉记
者，一个星期的时间，20万
斤山药已经被订购一空。

本报记者 黄广华

我省筹集4亿元

促海洋经济转型

本报济南4月11日讯
(记者 王茂林 通讯员
王海红 戴丽华) 从省财
政厅获悉，为促进海洋经济
创新发展，我省创新机制，
量化分解目标，已筹集4亿
元首批启动资金，在扶持政
策和资金年度分配上，以考
核任务执行情况为依据。

据了解，去年10月，财
政部、国家海洋局批复山东
海洋经济创新发展区域示
范实施方案后，山东省级财
政立即筹集首批启动资金4
亿元，会同有关部门完善政
策措施，加快推动海洋经济
转型升级。

沿海6市政府将与省有
关部门签署承诺书，力争至
2015年全省实现海洋生物
等战略性新兴产业平均增
长率超过25%的目标。

本报北京4月11日讯 (记者
岳茵茵) 10日，备受社会各界关
注的兖州白血病患儿李世博一
家，在卖完最后一万多斤山药
后，踏上北去的列车进京。11日，
小世博在海军总医院接受了专
家会诊，小儿科副主任吴南海大
夫说，小世博在结束化疗七个月
后，目前情况良好，如果一年内
不复发基本就不用再做骨髓移
植。

11日上午，李军和妻子卞延
娟带着小世博来到海军总医院，

去年，小世博在这里治疗了4个
月。10时许，预约的小儿科副主任
吴南海大夫为小世博详细查看了
最近几次的血象结果和其他检查
单。“化疗结束后七个月没有明显
复发，很不错。”吴南海说，目前小
世博的情况很理想。

吴南海介绍，小世博起病时
头皮上长包，这是一种比较特殊
的白血病，粒细胞肉瘤白血病，在
国内比较少见。在做完初期化疗
后，医院建议家长做骨髓移植手
术，但因家庭经济条件受限，暂时

搁浅。这种白血病如果在一年内
不复发，就大大降低了复发风险，
基本无大碍，也就不用做骨髓移
植，五年内不复发基本痊愈。

“孩子已经七个月没有复发，
就有不再复发的可能，建议暂缓
移植手术。月底给小世博再做一
次骨穿检查，看骨髓内是否有病
状，才能更准确地了解孩子的病
情。”吴南海说。

李军和妻子听到大夫的一番
话后，脸上露出了笑容。李军说：

“再等等，如果不用移植，孩子也

不用受太大的罪。”
“卖山药赚的钱和爱心人士

的捐款，原来想着让第三方保管，
考虑到孩子还在观察期，怕一旦
复发用钱来不及，想等孩子过去
观察期后再做打算。如果孩子痊
愈了，我们会把钱捐给慈善机构，
专门用于白血病患儿的救治。除
去种山药的成本，我把卖山药赚
的钱和捐款约40万一起捐出来。
没有爱心人士的帮助，我的山药
就赔了，所以都要捐出去。”李军
告诉记者。

本报滨州4月11日讯(记者 张
牟幸子) 11日早上，在滨州市人民
医院门前，两辆轿车发生一点小刮
蹭，结果两车主争执不休，导致准
备外出执行救助任务的救护车寸
步难行，最终在市民和医务人员的
劝说下，双方才把车移开。

11日早上七点半左右，在滨
州市人民医院南门入口处，一辆
黑色轿车和一辆红色轿车发生刮
蹭，随后两车车主争执不休，导致
南门入口处及相邻道路发生拥
堵。

在堵了约二十分钟后，医院
一辆救护车接警后准备外出执行
任务，但是两辆车仍堵在120救援
通道处，无奈之下，救护车随行医
务人员和周围市民对双方车主进
行劝解。在劝解了两三分钟后，双
方车主同意将车先移到路边，让
出120救援通道。黑色轿车车主表
示，其实也不是多大的事儿，正赶
上上班高峰，都是来医院看病，双
方都比较着急。

救护车司机徐师傅告诉记
者，“还好没耽误抢救病人，万一
碰上那种不讲理的车主就麻烦
了。”据了解，救护车当时要去接
一位旧病复发的老人，在两车让
出出口后，救护车快速赶到事发
地点，将老人及时送至医院抢救，
没有造成延误。

记者在滨州市人民医院120救

护车出行通道前看到，因私家车占
道，原本近十米宽的通道仅剩四米
左右。“上午来看病的人多，停车场
全满了以后，就有人往120通道上停
车。”医院停车场保安人员称，为保
证120救援通道出行顺畅，他们要在
看病高峰期不断地劝说车主，让他
们把车开往别处。

一救护车司机告诉记者，“每
次外出执行任务，就得用最短的
时间到达患者身边，否则可能影
响患者救治，但行驶到大门口时，
很多出租车和私家车停在那里等
人，摁喇叭也不管用，真害怕耽误
了患者急救。”医院急救处医务人
员也告诉记者，以前医院门口没

有限行措施时，救护车经常被堵，
甚至连院内的120专用车位上也
停满了私家车。

滨州市人民医院工作人员介
绍，为了解决救护车进出困难的
问题，专门为120救护车建立了停
车区域和救援通道，私家车一律
不允许占用停车位和出行通道。

两车刮蹭堵住救护车通道
医院内外乱停车现象普遍，影响病人急救

11日，在滨州市人民医院门口，两辆私家车发生刮蹭，堵住出口，医务人员及市民上前劝解。
本报记者 张牟幸子 摄
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